
    比赛时间：2021年 6-7月

比赛地点：中国的 6-8个城市（具体待
确定）

比赛赛制：小组赛、淘汰赛

参赛队伍数量：24支。 8支欧洲球队，6

支南美球队，亚洲、非洲、中北美及加勒比海

地区各 3支球队，大洋洲 1支球队（暂定）

冠军奖金：1.2亿美元 （每队参赛即可获

2000万美元）
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伙伴靠谱
作为历史上最年轻的国际足联主席，

在 2019年成功实现连任之后，因凡蒂诺想

“干点不一样的事”，在世界足坛打下自己的
烙印，这也是他力推世俱杯改制的主要原因

之一。
而正在谋求足球高速发展的中国，成为

此时因凡蒂诺最好的伙伴。因凡蒂诺透露

说：“当我们打算举办新的世俱杯时，中国很
快表达了浓厚的兴趣。我们也联系了亚洲好

几个国家的足协，而中国足协的竞标是最优
秀的。所以我们理事会一致通过，决定在中

国举办。”
新的世俱杯，将从现在的 7支球队增加

到 24支球队，规模扩大了近四倍。对因凡蒂
诺来说，他需要寻找到一个非常靠谱的伙伴，

让自己的这项重大改革平稳落地。中国无疑
是最好的选择，因为他非常强烈地感受到了，

中国政府目前对发展足球的支持力度和强烈
决心。

“我已经在足球圈大半生了。根据我的经
验，如果没有俄罗斯总统普京的支持，我们去

年在俄罗斯举办一届成功的世界杯是不可能
的，包括今年的法国女足世界杯也是一样。我

们需要政府的支持，尤其是在交通和安保等
方面。”因凡蒂诺对记者们表示，“中国是一个

人口众多的国家，在这个国家足球正不断成
为最主要的运动项目之一，因此我们对足球

在中国的发展有非常大的信心。”

市场需要
新的世俱杯，对旧有的世界足坛体系是

一个巨大的挑战，尤其在欧足联已经成功运
作欧洲冠军联赛的背景下，想要再“创造”一

个赛事与欧冠相抗衡，难度可想而知。在因凡
蒂诺的主导之下，2021年的世俱杯冠军球队
将获得 1.2亿美元以上的巨额奖金，其他参

赛球队的奖金至少为 2000万美元，即便相比

欧冠也不落下风，这对那些欧美豪门俱乐部
是极具吸引力的。

在因凡蒂诺看来，举办一项全球范围内
的俱乐部性质的顶级赛事，比世界杯都更有

吸引力。“对全世界的球迷而言，你可能是德
国队的球迷、西班牙队的球迷，因为这是国家

队。但俱乐部是没有这个限制的，我相信巴
萨、皇马的球迷，这个群体会更加庞大。”他

说，“这将比国家队比赛影响更大，将产生更
大的收益。”

2021年将是世俱杯扩军到 24支球队之

后的第一届大赛，因凡蒂诺要将世俱杯搞成

类似世界杯的赛制，更多是因为新的赛制可
能为国际足联带来更加可观的收入。此前，

FIFA的大部分收入都来自于四年一次的世
界杯。

要知道，虽然中国足球水平不高，但中国
拥有世界上最庞大的球迷群，数以亿计的球

迷群体消费力量绝对是难以预计的。就拿一
年前的俄罗斯世界杯举例，当时有近 4万中

国公民提交获取世界杯“球迷护照”的申请，
是没有进入世界杯决赛圈的国家中购票球迷

数量第二多的国家。这个数字在所有国家中

也排在第九位，甚至超过了英格兰和西班牙
两大足球强国。

尤其值得一提的是，有包括万达、海信、
蒙牛等 7家中国企业在内，成为俄罗斯世界

杯的合作伙伴和赞助商，占据了国际足联商
务开发的近 50%。此外，马云麾下的阿里体

育也已经成为国际足联的合作伙伴、世俱杯
的主赞助商。作为六大洲最顶级的俱乐部参

与的国际大赛，新的世俱杯在中国举办无疑
将点燃更多中国企业的热情。

对国际足联和中国足球来说，举办世俱杯
无疑是“双赢”。中国足球需要这样的机会，而

如果国际足联能在因凡蒂诺的主导下，拿下更
大的市场、获得更多收益，又何乐而不为呢？

硬件一流
首届新的世俱杯将在 2021年的六七月

份举办，这也意味着，距离开赛只有一年多的

时间。想要在这么短的时间内，完成赛事的筹
办工作难度不小，毕竟届时会有 24支顶级球

队的参与。在场地、交通、酒店等硬件方面，中

国拥有出众的优势。

在此之前，中国已经获得了 2023年亚洲
杯的举办权，这也将是亚洲杯扩军到 24队之

后的第二次比赛，包括北京、天津、上海、成都
等 18个地方足协都提出了申办意向，竞争相

当激烈。从这个意义上说，一方面中国拥有众
多符合条件的比赛城市，能够“随叫随到”；另

一方面世俱杯也能成为 2023年亚洲杯的一
次“试水”赛事，多个城市将提前通过举办世

俱杯比赛来检验自己的办赛实力。

因凡蒂诺透露，将在接下来几周确定世
俱杯的具体事宜，国际足联与中国足协会讨

论比赛场地。一般来说，24支球队的大型足
球赛事，会放在 6 到 8 个城市举办，比如

2016年有 24队参赛的欧洲杯就在法国 9个
城市的 12座球场举行。不管如何，这对目前

的中国而言，都不是问题。要知道，众多中国
球迷已经在期盼申办 2030或者 2034年的世

界杯。所以，还有什么比中国更好的选择呢？
首席记者 关尹

    爱足球，要身体力行。

昨天下午，在结束完国际足
联理事会会议后，国际足联

主席因凡蒂诺带着一行人
来到上港在浦东的训练基

地世纪公园球场，兴致勃勃
地与上港俱乐部员工进行

了一场友谊赛。在谈到世俱

杯未来的赛场设置时，他也
非常“讨巧”地表示：“我们

很乐意看到赛事将来能在
上港的新球场进行。”

在这场特殊的对抗中，
上港俱乐部董事长张敏、副

总经理孙祥等组成了“上港
代表队”，甚至还拉来了于

海助阵，而因凡蒂诺和法国
传奇球星德约卡夫等组成

了“国际足联队”。脱下西
装、穿上球鞋，走上球场的

因凡蒂诺和普通足球爱好
者别无两样，而与几位同行

人士所不同的是，他还特意
带了一双私人球鞋。显然，

为了这场友谊赛因凡蒂诺
是“有备而来”。因凡蒂诺展

现了其出众的脚法，不仅为
队友送出精妙助攻，还几次

抓住机会进球，引得场边观
众拍手称赞，“真没想到，国

际足联主席球踢得这么
好。”

其实，因凡蒂诺年轻时

就酷爱足球，曾经参加过瑞
士的第四级别联赛，算得上

是一名“半职业球员”。49

岁的他，目前身材也保持得

相当好。
“今天上港俱乐部的员

工和国际足联的员工进行
了这场友谊赛，大家都非常

开心。”因凡蒂诺说，“上港
队遗憾地败给了我们国际

足联员工代表队，其实这也跟中国足球的现状
挺相似。中国足球还在慢慢提高，我相信有一天

会达到我期望的程度。”
上港的新球场会在 2021年建成，这座新球

场会不会成为世俱杯的承办地之一？对于这个
上海球迷颇为关心的话题，因凡蒂诺回应说：

“有关体育场的情况，我们会在以后决定。但我

们很期待上港的新主场能够加速建设，并顺利
在 2021年竣工。届时，我们也乐意看到赛事在

这样一座球场内进行。2021年世俱杯将会是全
新的赛事，也会是最好的世俱杯，将由上海以及

中国的其他城市共同举办，我们对此充满了期
待。” 首席记者 关尹

    中国选择了世俱杯，

世俱杯也选择了中国。 这
是一种双向选择， 相信也

会是一种双赢的选择：中
国足球的发展需要更好的

外部条件， 国际足联也能
获得更多的收入。

过去这些年， 中国也举办过女足世界

杯、世少赛、奥运会足球比赛，但还从未承办
国际足联下属的男足成年世界性大赛。世俱

杯的到来，是一次“破冰”。亿万中国球迷，将
有幸在家门口见到全世界顶尖俱乐部真刀

真枪的对抗。

想让拜仁、皇马、曼联等欧洲的豪门俱

乐部劳师动众、不远万里

来中国比赛， 当然不容
易。 尽管在新赛季开打

前，很多球队都会安排来
中国踢热身赛，但与世俱

杯这样既要争冠军荣誉、

又能争巨额奖金的赛事

相比，是完全无法相提并论的。

中国足球的发展， 的确是迎来了好时
代、好契机。 2023年亚洲杯已轮廓初现，如

今又揽得 2021年首届改制升级的世俱杯，

这些洲际性、世界性大赛的纷至沓来，肯定

能够点燃更多人的热情。 不由得让人畅想：

世俱杯之后，世界杯还有多远？

新版世俱杯为何选择中国

“中国！”昨天下午的浦东文
华东方酒店，当国际足联主席因
凡蒂诺在台上说出我们的国名
时，所有人都没有感到意外。2021
年首届国际足联俱乐部世界杯花
落中国，将成为中国足球历史上
的一件大事。

作为继世界杯之外，国际足联
力推的一项国际大赛，改制升级后
的首届世俱杯，为何会选择在
距离“世界足球中心”欧洲大
陆万里之外的中国？个
中，自有“玄机”。

体坛观察
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2021年世俱杯

双赢 ◆ 关尹
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■ 国际足联理事会结束后， 主席因凡
蒂诺（中）与中国足协主席陈戌源（右）

副主席杜兆才合影 图 IC
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